
207ème Assemblée générale de l’association  

Cercle Littéraire et de Commerce Fribourg 

 

Du 15 juin 2023 au restaurant le Jura 
 

 

1. Salutations et Rapport du Président 

 

 

Aucune remarque ou question n’étant formulées sur l’ordre du jour, le Président ouvre 

officiellement la 207ème assemblée générale convoquée par courrier le 12 mai dernier 

 

Raphaël Cazazza est nommé scrutateur 

 

Excusés 

Les personnes suivantes se sont excusées, retenues par d’autres engagements,  

Nos membres : Antiglio Monique, Bettin Michel, de Week Antoinette, Gigon François, 

Hauser Murielle, Jacquat Vincent, Marrangoni Alexandre, Messer Anne, Morel Trudy, 

Nussbaumer Albert, Pache Monique, Rouiller Georges, Schneuwly Aschwanden Eleonora, 

Jemelin Jacques, Jorand Claude, Stephan Jacques, Zappelli Pierre, Zwald Thomas et 

Nussbaumer Albert. 

Nos élus et invités : Bettin Christophe, Gapany Johanna, Bourgeois Jacques, Castella Didier, 

Gasser Fabien, Pontelli-Barras Géraldine, Schäfer Marie, Gex Océane, Grady Véronique, 

Invitée : Salina Adrienne, présidente du PLR de la ville 

 

Merci à vous tous ici présents. 

 

 

2. Procès-Verbal de l’Assemblée générale du 22 juin 2022 

 

Comme rappelé dans l’ordre du jour, le PV n’est plus lu, vous êtes invités à le consulter sur 

notre site internet ou sur les quelques exemplaires qui se trouvent à l’entrée.  

  

Le PV est accepté sans remarque avec remerciements à son auteure. 

 

 

3. Rapport du Président 

Cette assemblée ayant lieu au lendemain de la Journée des Femmes, je tiens ici à leur rendre 

hommage, tout particulièrement à deux dames qui resteront en mémoire de la ville et du 

canton de Fribourg : Madame Marie-Jeanne Dubas qui vient de fêter ses 100 ans. Membre du 

PLR et de notre Cercle, elle a marqué la vie politique et Liselotte Spreng première Conseillère 

nationale radicale, elle s’est aussi investie pour permettre aux femmes d’entrer au Cercle 

cause gagnée en 1977. Toutes deux ont œuvré à la promotion de la femme avec courage et 

dignité. 

 

Au chapitre des membres de notre Cercle, nous devons déplorer le décès de Bernard Galley, 

quelques semaines après avoir fêté son centenaire et celui de Charles Geissman également 

membre honoraire.  

Une minute de silence pour nos défunts. 



« Depuis notre dernière Assemblée générale, la situation nous a permis de nous retrouver 

lors d’« événements du Cercle » une nouvelle fois bien fréquentés dans un ambiance amicale. 

En octobre la conférence de l'historien Jean-Pierre-Pierre Dorand sur son ouvrage : « Jean-

Augustin Cuony. Un syndic de Fribourg à la charnière des temps (1848-1857) » a suscité un 

intérêt particulier pour nos membres par l’éclairage inédit sur une période primordiale pour 

la Ville de Fribourg et la mise en valeur du Fonds Jean et Marie-Jeanne Dubas gardien des 

archives Cuony, confié aux archives de la ville. Et, vous savez combien Jean-Pierre Dorand 

est intarissable ! En janvier le traditionnel petit déjeuner des rois a connu un vif succès. Cette 

année pas de conférencier pour laisser une place primordiale à la rencontre et à l’apéritif du 

PLR au cours duquel ils ont pu entendre l’aérostier Sciboz, vainqueur de la coupe Gordon 

Benett en 2019, en parcourant 1774.77 km en 82heures et 3 minutes 

Fort de ses responsabilités, votre comité a poursuivi son activité afin de garder le Cercle 

vivant. Il a réglé les affaires administratives courantes, les tâches d’entretien de l’immeuble, 

du restaurant. Et surtout, Nous avons saisi toutes les occasions d’étendre nos relations avec 

le parti, 

 

Concernant le restaurant  

Notre restaurateur, M. Winkelmann, met tout en œuvre pour valoriser l’établissement, Pour 

répondre aux besoins de la clientèle, étoffer son offre avec le souci primordial de poursuivre 

sa cuisine principalement axée sur une gamme de produits de qualité et locaux.  

Le comité s’est notamment préoccupé du projet de suppression de places de parc devant le 

restaurant et autres chicanes pour réduire le trafic des voitures. En tant que président, j’ai 

rencontré.  la commune pour trouver les meilleures solutions pour garder l’établissement 

ouvert. Pour le moment les quelques places ne sont pas supprimées, mais ce n’est qu’un 

sursis ! En attendant, nous devons rester vigilants, 

 

Concernant les événements 

Nous prévoyons des événements auxquels vous serez conviés en temps utiles.  Point fort de 

l’année, les élections fédérales dont le travail majeur est de maintenir notre siège au Conseil 

des États avec Johana Gapany. Ce n’est pas une option, c’est une volonté. Et comme vous le 

savez nous ne pouvons pas compter sur les autres chacun défendant sa ou son candidat, donc 

nous sommes seul pour gagner. 

Au fil de l’année n’hésitez pas à consulter notre site internet, fraîchement mis à jour. 

 

 

5. Comptes 2022  

 

En l’absence du trésorier Denis Boivin, le président présente brièvement les comptes 2022 de 

l’association. 

 

 

Comptes de résultat      2022           2021 

CHF             CHF 

Produits : 

Finances d’entrées                                                             -------          300.- 

Produits financiers                                                             108.00           52.00 

Total des produits                                                            108.00         352.00 

 

 



Charges :  

Frais généraux                                                                  -4'734.14          3'006,90  

Charges financières                                                             -191.75          - 190.55 

Total des charges                                                            -4’925.90      - 3'197.45 

Résultat de l’exercice :                                                   -4’817.90      - 2’845.45 

 

 Bilan au 31.12.22                                            CHF                    CHF 

                                                                        2022                      2021 

 

Actif circulant 

 

                       CCP :                                                           4 ‘671.80             4’7311.80 

                      Avoirs bancaires                                 59 391.61             64 ‘149.51 

                      Trésorerie :                                  64 063.41             68. 861.31 

 

                      Actifs cotés en bourse à court terme                    1.00                       1.00 

 

                      Total Actif circulant                                 64’ 064.41            68’882.31 

 

                      Total Actif :                       64 ‘064.41  68’882.31 

 

Passif 
 

Capitaux Propres                                   68 882.31              71 727.76 

Capital :                     - 4’817.90             - 2.845.45 

Résultat de l’exercice :                   64’ 064.41              68'882. 31    

                  

       Total Passif                      64’ 064.41             68'882. 31 

 

5. Rapport des vérificateurs – Approbation des comptes 

 

Après lecture et analyse le 24.05.2023, les vérificateurs Monique Pache et Émile Rudaz, 

reconnaissent les comptes tenus correctement conformes aux statuts. Ils recommandent à 

l’Assemblée de les approuver et de donner décharge au trésorier et au comité. 

 

Les comptes sont approuvés à l’unanimité et avec remerciements  

 

6. Budget 2023 – approbation des comptes 

 

En l’absence du trésorier le Président explique que le budget est semblable à celui de 2022 Vu 

que nous ne percevons plus de cotisations il est maintenu à Fr. 3000.- Concernant l’avenir 

financier du Cercle, le trésorier se dit rassurant : le Cercle a encore les moyens d’assurer les 

années à venir, les investissements incombant à la Fondation qui assure les charges 

importantes 

 

Le budget est approuvé à l’unanimité 



 

7. Nomination des reviseurs des comptes 
 

Monique Pache (excusée ce soir) termine son mandat, merci à Monique Pache pour sa 

disponibilité. 

Premier vérificateur Émile Rudaz 

Deuxième vérificateur David Aebischer 

Premier suppléant Jérôme Magnin 

Deuxième suppléant Anthony Faessler 

 

 

8. Rapport sur les comptes de la Fondation 
 

Le Président rappelle que les comptes de la Fondation ne sont pas soumis à l‘approbation de 

l’assemblée du Cercle,  

En l’absence du trésorier, il en donne lecture 

 

 

Les comptes de la Fondation sont confirmés par la déclaration d’intégralité du 12.06.23 

remise par le Conseil de fondation à Progressia société fiduciaire et de gestion SA. 

 

 

9. Nouveaux membres honoraires 
 

Entré au Cercle en 1998 nous avons le plaisir d’élever Monique Dupraz et Armando Dupraz 

au rang de membres honoraires. Ils sont élus par acclamations 

 

 

10. Admissions de nouveaux membres 
 

 Christophe Bettin est accepté par acclamation. 

  

 

 

11. Divers 
 

1. Le Cercle soutien l’édition d’un ouvrage dédié à Ferdinand Masset par l’achat de 200 

livres ; 

2. Le Président félicite Adrienne Salina d’avoir accepté le Présidence de la ville et lui 

adresse ses meilleurs vœux pour cette tâche, applaudissements de la salle 

Madame Salina salue l’Assemblée et remercie pour la confiance qui lui est 

témoignée ; 

3. David Krienbühl informe sur l’initiative communale relative à « la première heure de 

parking gratuite à Fribourg. Il recommande de faire signer cette initiative, il remet des 

feuilles aux personnes intéressées ; 

4. Diverses questions sont adressées au Conseil de Fondation concernant l’avenir de 

l’immeuble du Jura. Des rumeurs disent qu’il pourrait être vendu. 

Le Président répond que cette question n’est pas d’actualité. Il est évident que la 

Fondation doit faire face à ses responsabilités ce qui lui dicte de veiller à l’entretien 



du bâtiment dans sa durabilité. Dans cet optique il conduit une réflexion sur la 

nécessité d’une rénovation et de sa mise en valeur. 

 

La parole n’étant plus demandée, l’Assemblée est levée à 19h30 

 

 

 

 

 

Le Président Jean-Noël Gex                                      La secrétaire Monique Pichonnaz Oggier 

 
 

 

 

Fribourg, le 13 juillet 2023 


